

Journées chrétiennes de la communication

« Communiquer, c'est être proche »

« Or voici qu'à présent, dans le Christ Jésus, vous qui jadis étiez loin, vous êtes devenus proches, grâce au sang du Christ » (Ep 2, 13).

Par cette affirmation, l'Apôtre Paul nous rappelle ce que produit la foi lorsqu'elle se communique : elle rend mystérieusement proches ceux qui étaient loin, elle rapproche ceux qui étaient divisés et opposés, elle opère la communion parmi les croyants. Le fruit de la communication, c'est la communion. D'ailleurs, la Vulgate, version latine de la Bible, utilise le mot « communicatio » pour traduire la « communion » du Saint-Esprit !

Pour Dieu, le mode ultime de communication avec les hommes a consisté à développer la proximité la plus parfaite avec eux : « Il a demeuré au milieu de nous ».

Pour nous, disciples du Christ, la communication passera nécessairement aussi par cette proximité. Pour partager aux autres la foi qui nous anime, il faudra nous faire tout proches d'eux, comme a su admirablement le vivre Charles de Foucauld, notre nouveau bienheureux.

Réciproquement, la proximité avec les autres facilitera la communication et suppléera toutes les traductions. En réduisant la distance du message à communiquer, nous multiplierons à l'infini sa capacité à être reçu.

Que ce dimanche de la communication soit donc pour nous l'invitation à nous faire proches du plus grand nombre.

+ Joseph Doré
Archevêque de Strasbourg